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半程发力 超强逆转
半决赛中排名第三的赵菁昨天列在第三道，身旁就是美国

名将考芙琳。比赛开始后，半决赛中排名第一的考芙琳依然保
持着强势，很快就处于领先地位。50米结束之后，考芙琳以相当
明显优势率先转身，而此时的赵菁仅仅排在第五位。

进入后半程后，赵菁开始发力冲刺，位置明显提升，越游越快的
赵菁在最后15米的时候追平了身前的两名选手考芙琳和俄罗斯人
埃组娃，并最终以59秒05，领先第二名0.01秒的成绩夺得冠军。

和叶诗文一样靠着强力的冲刺站到了领奖台的最高处，赵
菁在事后说：“比赛中根本顾不上去看旁边的人，只是在转身的
时候注意了一下，发现她（当时领先的考芙琳）游得太快了，虽然
有些着急，但这情况也是赛前我和教练预料到的，后半程，全力
去冲刺就是了。”以 0.01秒的成绩屈居亚军，俄罗斯选手埃祖娃
在遗憾的同时坦承：“赵菁在最后游得太快了。”

魔鬼训练 修成正果
相比被业界称为“天才”的叶诗文，赵菁则完全是另外一种

类型的选手。她的启蒙教练曾经说过“没有再比她肺活量还小的游
泳运动员了”，由此可见，能取得这样的成绩，赵菁要比别人付出的多得
多。即便是极能吃苦，非常顽强，赵菁也一度“几乎顶不住”了，今年4月
份，中国游泳队到澳大利亚进行为期8周的强化训练。“前面几周练得真

的是很苦，量非常大，到了第四周结
束时，我的身体已经出现了很严重
的状况，后来跟教练说，这样下去怕
是会很危险，”赵菁回忆说，“就这样，
调整休息了一周后才又重新投入到
训练中，这才顶了过来。”

不仅拿了冠军，而且59秒05的成绩也是赵菁本人在今年取
得的最好成绩，这让她也非常感谢澳洲的那段“魔鬼训练”：“现
在看，那8周的强化训练，确实起了很大的作用。”

用金牌反驳质疑
在夺冠后，赵菁被问到技术和心理素质的问题，碰巧在这之

前，她曾经听到央视解说员韩乔生对她的心理因素的质疑，这次
提问也让她有了反驳机会：“我想如果我拿不到金牌，可能没人
会认为我心理素质好，也没人会认为我技术好。之前我刚好听
到了韩乔生老师说我的心理素质不好，说我关键时刻老掉链子，
现在拿了金牌，也算是对他小小反驳一下吧。”

曾经在 2009年罗马世锦赛上夺得过 50米仰泳金牌的赵菁
说，相对而言，这次在 100米比赛中夺冠对她的意义更大，因为
这是奥运会项目。“还有一年时间，这次夺冠让我对自己更有信
心了，争取明年在伦敦有更好的表现。”

日本 美女主播点靓世游赛
竹内由惠，这个名字对于中国观众或许有些陌生，但是

在日本她却是日本朝日电视台风头正劲的美女音乐主播，拥
有万千拥趸。昨天是上海世游赛游泳比赛开赛的第三天，不
过不少中国观众已经喜欢上了美丽的竹内，她在现场主持的
照片火爆网络，网友称她为“世游赛最美女主播”。昨日，记
者现场采访了竹内由惠。“这是我第二次来上海，能够报道世
游赛感到特别高兴。”竹内带着羞涩的笑容说道。

为了报道世游赛，作为日本国内报道体育最专业的电视
台朝日电视台一共派出了30多名工作人员，其中有3名主持
人，竹内就是其中之一。2008年 4月，竹内加入日本朝日电
视台，成为电视节目主持，现在主要担任音乐节目主持。据
了解，美女主持在日本很受欢迎，这次让竹内来主持世游赛
的新闻节目，可以吸引更多的人来看电视，目前节目的收视
率非常高。在竹内直播的间隙，记者用英文和她进行了简单
的交流：“这是你第一次来中国吗？”竹内羞涩地眨巴着眼睛
看着记者，轻声地说道：“不是，我之前也来过上海，那时候是
来旅游的，这次来报道比赛，感觉更加特别。”

竹内坦言，她对游泳并不特别了解，为了报道比赛做了
很多功课。“其实我本人都不会游泳。”竹内微笑着说道。被
问到哪些游泳运动员比较关注，竹内说：“当然是北岛康介、
菲尔普斯、罗切特还有孙杨。”为什么关注孙杨？反应机敏的
竹内莞尔一笑，说了一句：“因为他很高。”

中国 颁奖礼仪小姐惹眼球
“您好！这边请。”世游赛金牌在身着粉色礼服的中国姑娘

们甜美笑容和声音的引导下，挂在优胜者的脖子上。她们是世
游赛的“门面”之一——颁奖礼仪小姐，她们的一颦一笑再次向
世界展示了中国式的美丽。本次世游赛的颁奖礼仪小姐共有
25人，她们来自上海南湖职校的礼仪班、模特班和航空班。世
游赛礼仪小姐在选拔时一条硬规定就是身高必须达到1.68
米。“我们在面容、身高、身材比例、三围、皮肤这些‘指标’上其实
都有规定，不过身高这项卡得最死，因为如果一排人站着有高
有低的，会大煞风景。”南湖职校的一名带队老师说道。

韩国 模特团助阵朴泰桓
在海上王冠的看台上，穿着印有朴泰桓的T恤、性感的

超短裙，一群打扮可爱的韩国美女成了赛场外最引人注目的
焦点。在昨天的男子游泳200米决赛中，一群朴泰桓的美女
粉丝疯狂地为朴泰桓加油，引发了记者的好奇心。昨天，在
主新闻中心，记者从
韩国KBS电视的美女
记者口中得知，原来
这些美女都是朴泰桓
的赞助商、韩国某知
名企业请来为朴泰桓
加油的。

昨日，不少男性观
众跑过去同她们合影，还不时地感叹：“朴泰桓有这样的女粉丝
加油，真是幸福！”

最后最后1515米完美冲刺米完美冲刺
又一次惊人大逆转又一次惊人大逆转 赢了赢了00··0101秒秒

我的心理素质不差！我的心理素质不差！
赵菁夺下第二金赵菁夺下第二金
反驳韩乔生说关键时刻老掉链子反驳韩乔生说关键时刻老掉链子

菲尔普斯，北京奥运会时的 8金王。然而当时隔 3年之后他
再度来到中国的时候，这里似乎已经不是他的江湖。在昨天的男
子 200米自由泳比赛中，菲尔普斯以 0.35秒之差败在队友罗切特
手下，再度与金牌无缘。比赛已经进行了3天，菲尔普斯只收获了
一枚银牌和一枚铜牌，即便是在昨天的200米蝶泳半决赛结束后，
依然还看不到“飞鱼”有夺冠的迹象，他只是以第三名成绩进入到
决赛。面对外界种种疑问，菲尔普斯表示：“重要的是我又回到泳
池中来了，我很满意我的状态，并相信我会更好的。”

男子200米自由泳决赛中可谓是高手如云：菲尔普斯、罗切特
两位美国名将，卫冕冠军比德尔曼，以及
才在 400米自由泳中夺冠的韩国选手朴
泰桓。比赛中菲尔普斯在大部分时间内

都处于领先地位，但最后还是被冲刺更有力的罗切特拔得头筹。
从当年的8金王，到这次至今还是一无所获，失落在菲尔普斯

脸上还是能清晰地看到的。因为晚上参加了两场比赛，所以主办
方专门为他组织了一个新闻发布会“专场”，但见惯了大场面的飞
鱼竟然在面对并不尖锐的问题时每每卡壳：“是的，很多问题都把
我噎着了，不知道怎么回答。”

卡壳造成的后果就是在回答不同的问题时菲尔普斯的答案
却是大同小异：“我重新回到了泳池中，我在努力地训练，以争取
游得更快。我很享受现在的状态，我想我也在逐步恢复，希望明
年的成绩能够更好。”

可能像他说的那样“我后面还有比赛和冠军可以拿，我需要
好好休息”，但无可否认的是，8金的时代已经远去。

三日无金 “菲鱼”正走下神坛

真“游”美
上海世游赛，美女实在多

上海世界游泳锦标赛正在如火如荼地举行，在激烈的比赛之
余，美女成了一道别样的风景，来自中国、韩国、日本三国的佳人们用
各自独特的方式演绎了属于自己无与伦比的美丽，为世游赛增添了
更多的韵味……

又是最后 15 米的完美冲
刺，又一次惊人的大逆转，昨天
晚上的女子100米仰泳比赛中，
中国选手赵菁复制了前一天的
叶诗文的经历，为中国泳军奉
上了第二枚金牌。
专题撰文 晚报首席记者 郭韬略
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